

Atalaya mancheguista

"Vengo a Ciudad Real con grandes aspiraciones e ilusión"

«Dentro de sus posibilidades, el Manchego formará un buen equipo»

Habla, José Soriano Moreno «Rey», nuevo preparador del cuadro azul

Un reportaje por GONZA-AYLLON

Me habían dicho, un amigo, que el Manchego ya tenía preparador; que había contratado los servicios de un técnico competente, honrado y trabajador, con un palmarés algo maravilloso como jugador primero, y en calidad de entrenador después. Era difícil dar con el paradero del hombre que estaba en candelero, constituyendo el punto fuerte de las tertulias deportivas. Una, dos, tres y hasta cinco llamadas telefónicas y se consiguió el objetivo: Rey, estaba preparado ante la pluma y cuartillas del firmante, y no precisamente junto: bajo el calor que azota a nuestra llana Mancha, sino junto a una de esas playas que han hecho de Alicante uno de los puntos codiciados del turismo. José Soriano Moreno, es conocido por Rey.

—Desde hace un mes aproximadamente soy entrenador del Manchego. El contrato lo firmé en presencia del secretario, señor Velasco.

—Antes fue usted jugador mancheguista ¿no?

—Exacto. Sucedió en la temporada 1952-53. Desde entonces guardo un grato recuerdo de la Mancha y siempre he abrigado la esperanza de entrenar a su primer equipo.

—¿Viene a Ciudad Real con muchas posibilidades y aspiraciones?

—Si no fuera así, ni hubiera fichado, ni sería entrenador. En cualquier deporte si no se lucha por conseguir un título o campeonato, no valdría la pena practicarle desde ningún puesto, ya que todo se convertiría en disgustos. Todo cuanto se sufre a lo largo de la temporada es por lograr lo mejor al final.

—¿Es Rey un entrenador duro?

—Me gusta y exijo que cada jugador cumpla taxativamente con sus obligaciones dentro y fuera del terreno de juego, defendiendo con pundonor los colores del equipo al que se debe y que le paga. Si a esto se llama ser duro...

—¿Es usted un entrenador de "pizarra"?

—Todo es necesario. Lo principal es correr, jugar y luchar; si los jugadores no reúnen estas virtudes todo el planteamiento es inútil. Actualmente, el jugador capta mucho mejor las instrucciones sobre la marcha en el terreno de juego, que antes, en la "pizarra".

José Soriano Moreno, «Rey», nació en Yecla (Murcia). A los 18 años ingresó en el Alicante y seguidamente lo firmó el Hércules, cuando estaba en Primera División. Dos temporadas estuvo en el conjunto alicantino, hasta que ingresó en filas en Ibiza, con cuyo equipo titular fichó antes de hacerlo por tres temporadas en el Constanza. Luego militó en Balompédica Linense, Recreativo de Huelva, Manchego y terminó su carrera en el Eldense. Rey fue un jugador de fuerza, garra y clase; un interior con temperamento y rapidez.

—¿Tuvo usted otras proposiciones antes de firmar en la cartulina mancheguista?

—El Ibiza quería renovarme contrato. También me han llamado el Atlético de Baleares,

Mahón, Menorca; y en la Península, el Eldense, Orihuela, y a mi regreso, recibí mi fichaje por el Manchego, me encontré en casa con una oferta del Jerez Industrial. Pero la idea ya estaba echada. Eran muchas las temporadas que llevaba en la Isla y no podía la simpatía que siempre me sentí por Ciudad Real.

—¿Ha conseguido muchos títulos como preparador?

—He clasificado al noventa por ciento de los equipos. Al Ibiza, Menorca, eliminándonos en el desempate el Calvo Sotelo que ascendió a Segunda, Eldense, y varios terceros puestos.

—¿Qué sabe usted del grupo decimoquinto?

—Los equipos de Tercera son todos por el estilo. Precisamente, hace dos meses, nos tocó eliminarnos con el Moscardó de Madrid al que el Ibiza logró eliminar. Lo que sí puedo decirle es que no voy nunca a ciegas; conozco de antemano a los rivales que nos tocan en turno.

—¿Será usted el encargado de realizar los fichajes?

—No; pero propondré a la directiva a aquel jugador que se ponga a tiro y que se consideren necesarios sus servicios para esos puestos que hay que reforzar.

—¿Formará el Manchego un potente equipo, teniendo en cuenta que se ha retrasado algo de cara a la próxima temporada?

—Los equipos no se miden por sus nombres, sino por la calidad de sus hombres; de su honradez, de su entrega, de su sentido del deber. Dentro de sus posibilidades económicas espero que haga un equipo lo mejor posible que satisfaga las aspiraciones de su afición y las mías propias.

—¿Conoce ya a los jugadores retenidos de la pasada temporada?

—Ya tengo los datos suficientes de todos ellos. Faltan por realizar varios fichajes, que se llevarán a cabo de un momento a otro, rogándole me perdone por no saber su curiosidad y la lógica del lector; pero prefiero silenciar nombres hasta que todo se haya ultimado y de esta forma no perjudicar los intereses del club.

Rey, salta a la vista, es un hombre de recia personalidad, piensa mucho las cosas antes de decir las. Se ve también que es enemigo del sensacionalismo y sí amigo de la discreción. Creo que estamos ante uno de esos entrenadores de los convencidos de que "Obras son amores, y no buenas razones". Que prefiera brindar hechos antes que palabras. Rey estará entre los manchegos muy pronto.

—Los entrenamientos darán comienzo el día tres de agosto. Ya he comunicado a la directiva que cite a los jugadores a las diez de la mañana.

—¿Cuántos días de la semana y horas dedica al entrenamiento?

—Cinco días cada semana, con un trabajo por jornada de tres horas. Naturalmente, hay que tener en cuenta que cada jugador precisa una preparación adecuada, según su constitución y cualidades físicas.

—¿De qué se preocupa más,

de la preparación física o de la técnica?

—Las dos cosas son importantísimas, vitales; pero teniendo muy en cuenta la rapidez con que actualmente se juega, se debe prestar especial atención a la preparación física.

—¿Sabe usted que en Ciudad Real, la crítica en general y la afición anima mucho pero también exige ilimitadamente?

—Esto es el ambiente del fútbol. Son muchos los años que llevo de profesión y en todas partes ocurre lo mismo y a mí me gusta que sea así porque induce a la superación para hacer mejor las cosas. Mi norma es trabajar procurando sacar el mayor rendimiento a la plantilla que me asignen. En muchas ocasiones, las aficiones y las mismas directivas, se impacientan antes de tiempo, deseando y exigiendo resultados buenos, rápidos, y efectos inmediatos. En realidad ello sería lo ideal, pero las victorias finales hay que torjarlas antes, la mayoría de las veces en camino de espaldas.

—¿Es un entrenador de tácticas defensivas?

—Esto depende del enemigo. Como usted comprenderá, cada partido requiere un planteamiento distinto. Eso sí: no me gusta el cerrojo a ultranza.

—¿Prefiere una plantilla numerosa o reducida?

—Para cualquier entrenador el tener una plantilla numerosa y buena sería extraordinario, pudiéndose cubrir rápidamente las bajas por lesión o causa análoga. Pero este lujo no pueden permitirse los equipos de Tercera en su mayoría modestos. Me conformo con 16 elementos que se entreguen y conserven un estilo de regularidad.

—¿Es partidario de la juventud o de la veteranía?

—Soy un enamorado de los jóvenes, de los que empiezan, pero también acepto al veterano, aunque tengo que tener la completa seguridad que es honrado y se entrega totalmente como el más joven, tanto en el terreno de juego como en disciplina.

José Soriano Moreno, Rey, ya está preparado para iniciar el trabajo; un trabajo nada fácil, porque la temporada se presenta dramática y hará falta constancia y unión. La afición espera y confía que Rey sea el portador de la batuta que conduzca al Deportivo a uno de los dos primeros puestos.

El Manchego ya tiene nuevo preparador. Aquí sí que cuadra aquello de "a rey muerto" "rey puesto". Vamos a ver si conseguimos nuestro objetivo, la meta que todos nos hemos trazado. Cedemos nuestra confianza al mister y a sus discípulos.

La publicidad en

ALARCOS

es la más eficaz

REGLAMENTO NACIONAL DE FUTBOL

TANTO MARCADO

por «Alci»

Salvo las excepciones previstas en las Reglas del juego, ganará un tanto marcado cuando el balón haya traspasado totalmente la línea de meta entre los postes y por debajo del larguero del marco sin que haya sido llevado, golpeado o zado con la mano o el brazo por un jugador del bando atacante, excepto el guardameta que se halla en el interior de su área de "penalty". Si el larguero del marco fuera despedido por cualquier causa en el curso del partido, el árbitro marcará el tanto si, a su juicio, el balón que traspasa la línea de meta hubiera pasado por debajo del larguero, de continuar colocado en posición normal.

El bando que haya marcado mayor número de tantos ganará el partido. Si no se ha marcado ningún tanto, o si ambos equipos han logrado igual número de ellos, el partido será empatado:

COMENTARIO

En fútbol no se gana a los puntos y sí por goles. Para conseguir un tanto, es imprescindible que el balón haya traspasado de manera total la línea de puerta comprendida entre los postes sin haberse cometido ninguna infracción previa, so de desprendimiento del larguero en el curso del juego. El árbitro solamente concederá el gol si a su juicio considera que el balón hubiera pasado bajo el larguero de hallarse éste malamente situado. Quede bien entendido que ocurra lo que ocurra, nunca se podrá dar gol sin haber pasado el balón de forma total y sin infracción, la línea de puerta.

Algunos casos importantes:

a) Si un árbitro, con excesiva precipitación silba por un gol, cuando el balón esté inmobilizado sobre la línea de puerta y reconoce inmediatamente el error, debe reanudar con normal en sitio donde ninguno de los equipos resulte perjudicado. Se da una vuelta total del balón desde la línea, hacia el interior del campo y allí se ejecuta el neutral.

b) Está el balón a punto de entrar en la puerta, no hay defensores, pero antes de traspasar la línea un espectador entra en el terreno de juego y despeja de una patada el balón al neutral. No puede dar el tanto, aunque el balón hubiera estado sin la acción del espectador.

c) Un jugador sale del campo con permiso del árbitro camino hacia vestuarios, le llega el balón. Si lo juega y da gol, es válido de no estar en posición ilegal, claro está.

d) Un jugador en la acción del juego, pierde la bola a puerta y descalza marca gol. Es válido el tanto, salvo si la bola saliera lanzada hacia adelante engañando al portero.

e) Un delantero desborda la salida del portero, tira a puerta y situado sobre la línea de meta, un defensor, despeja directamente con la mano, antes de entrar. Penalty, gol nulo.

No serán válidos los tantos:

a) Los logrados en balones venidos directamente de inicial. Saque de puerta la solución.

b) Los conseguidos en fuera de juego o por un jugador tras un compañero suyo en posición ilegal ayuda a su compañero distraído a los defensores.

c) Cuando el gol se consigue directamente en saque de banda.

d) Son nulos también los tantos logrados directamente en saque de banda, por intervención de un cuerpo extraño o delante carga irregular al guardameta.

e) Si el balón penetra sin las debidas condiciones de velocidad por estar mal hinchado.

f) Si se marca tanto al ejecutar un penalty y un compañero de quien ejecuta el castigo entra indebidamente antes de entrar el balón, y serán nulos los goles conseguidos después de la señal de paralización del juego dada por el árbitro.

g) Serán nulos los goles marcados en tiros directos al arco cuando se trata de libres indirectos, es decir, por un jugador, portero de más de cuatro pasos, infringe el fuera de juego, carga de tiempo (ni violenta ni peligrosa), tocar dos veces el balón al ejecutar un saque, por obstruida distancia del balón que busca el contrario, reacciones ilegales sancionadas como indirecto y, por ello, sin posibilidad de marcar tanto directamente. Si antes de entrar rebota el balón en alguien ya en posición indirecto y, por ello, es válido el gol.

El Guadalajara, en formación

Los fichajes van al ritmo rápido de las obras del nuevo campo

Guadalajara. (De nuestro corresponsal FLORES).—Al mismo ritmo que las obras del nuevo campo de fútbol, ya muy adelantado en la actualidad, se está moviendo la junta directiva para hacer el equipo. Después del entrenador señor Adolfo, se han sucedido los primeros fichajes de algunos jugadores que pueden darse como seguros para la temporada que entra y a estas alturas incluso puede que hayan pasado reconocimiento. Son los siguientes: Espejo, que juega de defensa central y que procede del Toledo; Portillo, extremo del Valdepeñas; Sierra, portero de la Segoviana; Guillot, que jugaba en el Quintanar de la Orden; Carlos, interior del Real Madrid; y el delantero del aficionado del Rayo de Segovia, que jugó la temporada pasada en el Leganés y que también podría ser fichado por el club de la Segoviana. Hay otros como Lasa y Aranda que están pendientes de alguna oferta. El primer equipo del primero de su equipo, el anterior el Sanluqueño y el de cesión del segundo, y el de cesión del quinto.

(Pasa a quinta página)